

Cuba: Entregan premios nacionales de Literatura, Edición y Ciencias Sociales y Humanísticas 2020



Foto: Cubanet.

La Habana, 31 mar (RHC) Los premios nacionales de Literatura, Edición y Ciencias Sociales y Humanísticas correspondientes al año 2020 fueron entregados este miércoles de manera oficial, como parte de las actividades de cierre de la Jornada por el Día del Libro Cubano, que se celebra cada 31 de marzo en homenaje a la fecha de fundación de la Imprenta Nacional.

En una reducida pero no por ello menos emotiva ceremonia, celebrada en el Teatro Abelardo Estorino del Ministerio de Cultura y transmitida vía Streaming Cuba a través de los canales virtuales que se han hecho eco de esta significativa Jornada, se otorgó oficialmente el Premio Nacional de Literatura 2020 al destacado dramaturgo Eugenio Hernández Espinosa, poseedor también de esa máxima distinción en la especialidad de Teatro.

Leyla Leyva, Víctor Fowler, Alex Pausides y Omar Valiño integraron el jurado presidido por Eduardo Heras León, que determinó otorgar a Hernández Espinosa dicho lauro, considerado el más importante galardón literario del país, y el cual, según se informó en la cita, le será entregado en su casa.

Por otra parte, de manos del ministro de Cultura, Alpidio Alonso Grau y de Juan Rodríguez Cabrera, presidente del Instituto Cubano del Libro, el Doctor en Ciencias Históricas Ibrahim Hidalgo de Paz recibió

el Premio Nacional de Ciencias Sociales y Humanísticas 2020, otorgado anualmente a investigadores cuya obra haya contribuido a engrandecer los conocimientos en ambos campos.

En sus palabras de elogio hacia el laureado, Marlene Vázquez Pérez, directora del Centro de Estudios Martianos, dijo que la obra escrita del doctor Hidalgo de Paz es de una solidez y rigor a prueba de años, ediciones reiteradas y críticas sucesivas.

Vázquez Pérez, quien formó parte del jurado junto a los escritores Rolando Rodríguez, Alberto Prieto Rozos, Enrique Ubieta y Miguel Limia, expresó en la ocasión que la obra de este notable investigador tiene también el mérito de haber sido útil y lo catalogó como uno de los historiadores más valiosos de la Cuba de hoy.

Por otra parte, se hizo entrega también a Mercy Ruiz Sáez del Premio Nacional de Edición 2020, luego de que Virgilio López Lemus, Norma Suárez, Roberto Manzano, Hermes Moreno y Enrique Pérez Díaz, en calidad de jurado, reconocieran su destacado quehacer como directiva de la esfera editorial durante más de 50 años y por haber sido copartícipe en grandes hitos de la historia del libro en Cuba.

Sobre ella, López Lemus destacó que “sabe profundamente qué significa editar un libro, desde que él es solo el parto creativo de uno o varios autores, hasta que se convierte luego en objeto de comercialización en librerías”.

Ella ha seguido como pocas personas esas rutas, incluido la promoción, la Feria Internacional del Libro, el contacto con autores cubanos y extranjeros, la política editorial y aún más, la cualidad, el valor del libro como tesoro del saber científico o de las artes en general, declaró.

Los premios nacionales de Literatura, Edición y Ciencias Sociales y Humanísticas se entregan cada año, de manera oficial, en el contexto de la Feria Internacional del Libro de La Habana, cancelada este 2021 debido a la incidencia de la pandemia y con acciones desde las redes sociales y la vía online.

A causa de la COVID-19, las celebraciones por el Día del Libro Cubano cambiaron también de escenario en esta oportunidad y encontraron en las plataformas virtuales el espacio para compartir presentaciones de libros, reseñas de importantes textos de la literatura cubana y universal, conversatorios y homenajes.

Organizada por el Instituto Cubano del Libro, la Unión de Escritores y Artistas de Cuba y la Asociación Hermanos Saíz, la Jornada que hoy concluye se desarrolló desde el 25 de marzo pasado y estuvo dedicada a los 60 años de Palabras a los Intelectuales y de la Campaña de Alfabetización, y al centenario de Cintio Vitier. (**Fuente:** [ACN](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/252562-cuba-entregan-premios-nacionales-de-literatura-edicion-y-ciencias-sociales-y-humanisticas-2020>



Radio Habana Cuba